
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

Прошедшую сессию Олег Бутунов, студент 
3 курса лечфака, сдал только на «отлично». 
В факультетском комсомольском бюро Олег 
отвечает за идеологию. Он проводил конкур
сы стенгазет, полнтплакатов к юбилею Роди
ны. Определился О. Бутунов и с кружком. С 
удовольствием занимается в СНО кафедры 
акушерства и гинекологии лечфака.

Фото И. Мнлова.

СЕКЦИЯ РАБОТАЕТ  
ХОРОШ О.

Правление морфоло
гической секции СНО 
проверило деятель
ность научных круж
ков при кафедрах ги
стологии. патологиче
ской анатомии, анато
мии человека и судеб
ной медицины. Прове
рены документация, 
наглядная агитация. 
Основными формами 
научно - исследова
тельской работы сту
дентов нашей секции 
являются эксперимен
тальные, клинико-ста
тистические исследова
ния, реферативные со
общения. Специфиче
ская форма работы 
используется на ка
федре патологической 
анатомии, это де
монстрации вскрытий 
интересных'случаев из 
практики.

Наглядная агитация 
наиболее содержатель
но оформлена на ка
федрах патологиче
ский анатомии, гисто
логии. анатомии чело
века. А вот на кафед
ре судебной медицины 
ист стенда о работе 
кружка СНО. По р<>. 
зультатам проверки

работу секции можно 
оценить хорошо. Репу
тацию кружков своей 
хорошей работой в те
чение трех лет поддер
живают И. Тузанкина, 
6 курс (кружок ка
федры патанатомии), 
пятикурсники С. Ря- 
бинин, И. Наливайко 
из кружка при кафед
ре гистологии.

Вместе с ними сту
денты, которые зани
маются в СНО бо
лее года и сделали со
общение о своих ис
следованиях, утверж
дены советом И И PC 
действительными чле
нами» СНО, им выда
ны членские билеты.

А. ЛАРИОНОВ, 
председатель 

морфологической 
секции СНО.

МОНОГРАФИЯ- 
ПОМОЩНИК 
В ДИАГНОСТИКЕ
й£Г Т7*Ъ”  ~  Я-«Бропхопульмонология». Так 

называется недавно изданная 
в Финляндии совместная мо
нография профессоров М. Л. 
Шулутко, М. Г. Виннера 
(Свердловск), Г. И. Лукомско- 
го, А. А. Овчинникова (Моск
ва), призванная помочь пуль
монологам, хирургам, рентге
нологам, эндоскопистам в сов
ременной диагностике различ
ных бронхолегочных заболе
ваний и, в частности, коли
чественно возрастающего рака 
легких на его ранних стадиях.

В этом руководстве учены? 
попытались раскрыть после* 
довательность действии вра
ча, проводящего обследование 
легочного больного, показать' 
путь от клинического и рентге
нологического симптома к ди
агнозу. Дана многоплановая 
эндоскопическая характеристи
ка, вскрывающая клинические 
и рентгенологические проявле
ния легочных заболеваний, ча
сто сходных 'по внешним приз

накам. Представлен эндоскопи
ческий субстрат клинических 
проявлений легких заболева
ний: кашля, мокроты и т. д.

В работе изложены терапев
тические возможности эндо
скопий при нагнонтельных за
болеваниях легких и преврыас- 
тматнческом статусе, твердых 
и жидких инородных телах, 
послеоперационных осложне
ния*. Одна из глав посвящена 
новым техническим возмож
ностям эндоскопий, освещены 
вопросы анестезиологического 
обеспечения эндоскопий, как в 
стационарах, так и поликли
нических условиях.

Основой для монографии по* 
служил коллективный опыт 
Свердловского пульмонологи
ческого центра, кафедр фти- 
знопульмонологии и рентгенЪ* 
радиологии Свердловского 
мединститута, а также 2-й фа
культетской хирургической 
клиники I ММИ нм. Сеченова.

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСОВ
Закончились конкурсы стен- 

газет «По родной стране», по- 
литплаката «Мир на земле —  
общее дело всех народов» и 
фотоконкурс, проведенные 
сектором агитации пропаганды 
комитета ВЛКСМ  в честь 60- 
летия образования СССР.

В конкурсе стенных газет 
общее первое место занял ле
чебный факультет, второе — 
педиатрический. Лучшей сре
ди факультетских газет при
знана газета педиатрического 
факультета (редактор О. Но
воселова). Лучшими курсовы
ми газетами стали газеты 
5-го и 3-го курсов I потока 
лечфака. В газетах ребята от
ражали историю и современ
ные достижения советских ре
спублик, развитие здравоох
ранения.

К сожалению, творчество 
некоторых групп, таких как

322, свелось к перерисовыва
нию открыток. Но в целом ре
бята поработали хорошо.

В конкурсе политплаката 
лучшими признаны плакаты 
139-й группы стоматфака и 
206-й группы лечфака. По 
массовости благоприятней
других выглядел педиатриче
ский факультет.

Лучшие работы фотоконкур
са представлены на стенде. 
Ими признаны фотографии, 
выполненные Шварцем,
Арондскиндом, Пермяковым, 
Шайдуровой, Холкиной, Ряза
новым, Майдуровым (лечфак), 
Власовым (санфак), Хисматули- 
ным (педфак), Крутовым, Лы- 
ловым (стоматфак). Благода
рим всех участников конкур
сов.

О. СУРКОВА, 
сектор агитации и пропаган

ды комитета ВЛКСМ.

+  ИДЕТ ФОРМИРО
ВАНИЕ ОТРЯДОВ

ПРИГЛАШАЕТ 
«ПАНАЦЕЯ»

На базе санитарно- 
гигиенического факуль
тета формируется спе
циализированный меди
цинский отряд «Пана
цея». Его  ̂ бойцы в те
чение трудового семе
стра трудятся на сани- 
тарно - эпидемиологиче
ских станциях Свердлов
ска и его окрестностей.

В летние месяцы уве
личивается количество 
инфекционных заболе
ваний, и бактериологиче
ские лаборатории СЭС 
перегружены работой. 
Долг каждого студента 
принять участие в благо
родной борьбе с инфек
циями.

В «Панацее» вы смо
жете коллективно ор
ганизовать свой досуг в 
отряде. Бойцами ЛСМ О 
«Панацея» могут стать 
все желающие, осво
божденные от сельхоз
работ. Заявления пода
вать в комитет ВЛКСМ 
института. В 1982 г. от
ряд «Панацея» был 
награжден грамотой ОК 
ВЛКСМ  за научно-прак
тическую деятельность 
по заданиям облСЭС.

А. ТРУБЕЦКИХ, 
комиссар ЛСМО 

«(Панацея».

КУРЕНИЕ И В Р А Ч - 
НЕСОВМЕСТИМЫ

И? За ВУЗ высокой кул ьтуры

В последние годы во 
всем Mifpe идет широкая 
борьба с курением. Как от
мечает Всемирная органи
зация здравоохранения, ку
рение —«основная пробле
ма преждевременной смер
ти, которой можно избе
жать». Искоренение вред
ной привычки требует ак
тивного участия всех в этой 
кампании за здоровый об

раз жизни и, в первую оче
редь, медиков.

У нас в институте борь
ба с курением, к нашему 
стыду, не ведется,- разве 
что на бумаге. Курят со
трудники, курят студенты. 
Везде можно увидеть окур
ки — в коридорах, аудито
риях, кабинетах, во всех 
укромных местах. Ни в од
ном учебнбм корпусе или

общежитии нет специаль
ных мест для курения, а 
курит добрая половина 
студентов-меднков. Если 
прибавить сюда сотрудни
ков, получается внушитель
ная цифра.

Если каждый курящий 
выкурит в сутки даже по 
10—12 папирос, и то можно 
представить обильное коли
чество окурков с неприят
ным запахом, отравление 
воздуха в наших общежи
тиях и корпусах, что вред
но для здоровья н неприят
но в эстетическом плане.

Мне думается, чтобы ус
пешнее бороться с курени
ем в вузе, необходимо это 
нужное и важное дело 
включить в общий плаи по 
коммунистическому воспи
танию студентов и активно 
претворять его в жизнь, ис
пользуя для этого и сред
ства пропаганды, и адми
нистративную власть. Де
виз «Врач и курение — 
несовместимы» должен най
ти в институте самый ши
рокий отклик — от абиту
риентов и первокурсников 
до выпускников. Наш ни-

+  РЕШЕНИЯ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС — В ЖИЗНЬ!

ЗА ДИСЦИПЛИНУ ОТВЕТСТВЕН КАЖДЫЙ
Готовясь к очередному 

рейду по проверке посе
щаемости, мы договори
лись: прийти в пятиминут
ный перерыв между 1-м и 
2-м часами и выяснить, кто 
предпочитает слушать «по
ловинчатые» лекции. Но... 
таковых не объявилось. 
Как показала последующая 
проверка, па лекции по хи
мии отсутствовало лишь 
шесть студентов из 160 
первокурсников лечебно
профилактического факуль
тета (староста В. Наливай- 
ко).

— Посещаемость на кур
се хорошая,— говорит зав. 
кафедрой общей химии до
цент А. И. Орехова, — нет

надобности заставлять сту
дентов приходить, делать 
перекличку — по отсутст
вию свободных мест ви
жу — аудитория полная. 
Чтобы лекции были насы
щенными, глубокими, ин
тересными, для студентов 
на этой кафедре часто 
практикуются «открытые» 
лекции, устраивается их об
суждение. Наверняка это 
сыграло немаловажную 
роль в том, что дисциплина 
и посещаемость одинаково 
стабильны.

Результаты проверки I 
курса стоматологического 
факультета (староста Е. 
Краснов), для студентов 
которого читалась лекция

по биологии, тоже были 
неплохие. По разным при
чинам отсутствовало 12 че
ловек, количество отмечен
ных в журнале совладало с 
числом присутствующих в 
зале, что говорит об объек
тивности и добросовестно
сти старост групп.

— Посещаемость с прош
лого года значительно улуч
шилась, — считает ассис
тент кафедры физики Я. Б. 
Козни. — Налицо плодот
ворная работа старост, де
каната. Многое может сде
лать и преподаватель. Я, 
например, выборочно про
веряю конспекты, делаю 
соответствующие пометки 
по их наличию и содержа

нию. Это тоже хороший 
«стимулятор» для некото
рых студентов. Но все же 
думаю, что основная от
ветственность за эффектив
ность работы по .укрепле
нию дисциплины ложится 
на старост групп.

На стоматологическом 
факультете дисциплина зна
чительно улучшилась бла
годаря введению по ини
циативе декана лрофсссо- 
ра А. М. Волковой специ
альных журналов, где каж
дый староста обязан отме
чать посещаемость, даже 
проставлять оценки. Потом 
эти сведения передаются в 
деканат. Такой журнал —

ститут включился в борьбу 
за вуз высокой культуры. 
А вуз — это прежде всего 
люди. И разве может наз
вать себя культурным че
ловек, у которого не хва
тает волн освободиться от 
вредной привычки, вредной 
для него и окружающих.

Предлагаю изготовить и 
повесить на видном месте 
в каждом учебном корпусе 
и общежитии стенд: «Сту
дент! В медицинском ин
ституте не курят!»

Л. КОСАРЕВ, 
зав. хозяйством.

своеобразный экран успе
ваемости, дающий нагляд
ную картину дел каждого 
студента и в целом на 
курсе. Другим факульте
там, вероятно, стоит пере
нять положительный опыт 
стоматологов.

Посещаемость улучши
лась, но прогульщики не 
исчезли. Не считают 
зазорным пропуски лек
ций В. Очегава (216 
гр.), Б. Волкамуров (215), 
II. Кубасова, А. Мунтянов 
(215), А. Пунгер (212). 21 
февраля на лекции по мед- 
кибернетике в 215 гр. (ст. 
Е. Власова) была самая 
низкая посещаемость. На 
всем курсе отсутствовало 
28 человек. V

(Окончание на 2 стр.).



♦ СЛОВО ОБ УЧЕНОМ

ПОЛОН ЗАМЫСЛОВ И ПЛАНОВ
Ивану Мартынови

чу Хейнонену, про
фессору, одноту из 
ведущих терапевтов- 
кардиологов Урала, 
педагогу, коммунисту 
исполнилось 60 лет. 
И. М. Хейнонен — 
выпускник нашего ин
ститута. Несколько 
лет работал в Ниж
нем Тагиле врачом 
медико - санитарной 
части, затем — заве
дующим отделением 
городской больницы 
ЛЪ 4. Закончив аспи
рантуру, он избирает
ся ассистентом на ка
федру факультетской 
терапии СПМИ. Бла
годаря незаурядным 
способностям, настой
чивости и трудолюбию 
за сравнительно не
большой срок Иван 
Мартынович становит
ся опытным клиннци- 
стом-терапевтом, до
центом. Успешно за
щищает докторскую 
диссертацию, получает 
звание профессора.

Иван Мартынович 
умело сочетает бога
тый опыт врача с со
временными достиже
ниями в области био
химии и медицинской 
техники. Его научные 
исследования посвя
щены изучению ише
мической болезни 
сердца, главным обра
зом инфаркта миокар
да. Им впервые в 
Свердловске и на Ура
ле освоено и внедре
но немало новых ме
тодов исследования, 
которые широко ис
пользуются при обсле
довании больных с

различной сердечно
сосудистой патологи
ей. При его участии 
на одном из свердлов
ских предприятий соз
дан и опробован 
один из первых отече
ственных эхокардиог- 
рафов. Много энергии, 
сил тратит Иван 
Мартынович на подго
товку молодых специа
листов для первично
го звена скорой меди
цинской помощи, поли
клиник и специализи
рованных отделений 
стационаров. Создан
ный на базе клиники 
факультетской тера
пии Свердловский кар
диологический центр 
стал школой передово
го опыта врачей-кар- 
диологов города и об
ласти.

Основное направле
ние многочисленных 
исследований Хейно- 
нена, результаты кото
рых опубликованы в 
монографии, более 70 
статьях, сообщены на 
всесоюзных и респуб
ликанских СИМД103ИУ-* 
мах, конференциях и 
съездах — клинико
патогенетическое изу
чение инфаркта мио
карда и основные воп
росы его терапии. На
иболее значительные 
исследования И. М. 
Хейнонена в этой об
ласти посвящены ней- 
рогуморальным, гема- 
динамическим и мета
болическим нарушени
ям в разные периоды 
заболевания. Им изу
чены особенности при
менения ряда фарма
кологических препара

тов, центральной элек- 
троаналгезин в остром 
периоде инфаркта мио
карда. Вопросы обез-. 
боливания, прогнози
рование вероятных ис
ходов заболевания, 
применение препара
тов, способствующих 
ограничению зоны нек
роза, разрабатывавши
еся Иваном Марты
новичем. нашли науч
ное обоснование и ши
роко внедряются в 
практику.

За последние цять 
лет им подготовлены и 
выполняются 5 канди
датских диссертаций. 
Он является научным 
руководителем врачей 
кардиологи ч е с к и х 
бригад скорой помощи 
и инфарктных отделе
ний кардиологическо
го центра, главным 
кардиологом курортно
го управления Сверд
ловской области. И. М. 
Хейнонен — один из 
составителей и редак
торов методических 
пособий для студентов.

Свой юбилей Иван 
Мартынович встреча
ет в расцвете творче
ских сил. Он полон за
мыслов и планов, на
правленных на даль
нейшее развитие оте: 
чественной кардиоло
гии.

Мы сердечно по
здравляем Ивана Мар
тыновича с юбиЛеем, 
желаем ему доброго 
здоровья, неутомимой 
энергии и творческой 
активности на многие 
годы.
В. СЕРЕБРЕННИ КО В, 

ассистент.

ЗА ДИСЦИПЛИНУ ОТВЕТСТВЕН КАЖДЫЙ
(Окончание.

Нач. на 1 стр.).
Как и в прошлых рей

дах, мы интересовались 
совместными действиями 
старост и членов «Комсо
мольского прожектора». 
Кое-где, как, например, на I 
курсе лечфака, у старосты
B. Наливайко и члена «КП»
C. Бабкиной пока не воз
никло мысли о совместных 
действиях. Проверки ред
ко отражаются в «молниях» 
и «боевых листках». Часто

деятельность старост и чле
нов «КП» сводится лишь к 
констатации прогулов. В 
конце декабря все старосты 
были приглашены на ин
структаж по борьбе с на
рушениями дисциплины. Но 
собрать их оказалось делом 
нелегким. Так что нм самим 
тоже не грех подумать о 
дисциплине.

Ответственность, дисцип
лина, контроль на любом 
участке работы — на это 
нас нацеливает ноябрьский 
Пленум ЦК КПСС. Для

выполнения этих задач 
Пленума потребуются ак
тивность п инициатива каж
дого комсомольца, всего 
студенчества.

А. ТОНКИХ, 
нач. штаба «КП»,
Н. НИКОЛАЕВА,

корр. «Св. медика».

КАК ТЫ ВЫПОЛНЯЕШЬ УСТАВ ВЛКСМ

С ТУДЕ И Ч Е С К А Я 
жизнь насыщенна, 
Многообразна. Круж

ки СНО, комсомольские со
брания, активы, агитки 
стройотрядов, концерты ху
дожественной самодея
тельности, вечера отдыха 
и дискотеки — разноцвет
ный стремительный поток 
информации, событий, впе
чатлений. Иначе и быть не 
может —- ведь благодаря 
этому студенческая пора за
поминается надолго.

А как же быть с темн, 
кто не выдержал конкурс
ные экзамены и устроился 
на работу в институте или, 
уже окончив его, остался 
на кафедре?

— Есть комсомольская 
организация сотрудников,— 
скажете вы, — и ее актив 
должен позаботиться, чтобы 
ребята тоже жили интерес
но. •

Да, такая организация 
действительно существует, 
но деятельность ее, напри
мер, в главном учебном 
корпусе отнюдь не напоми
нает стремительный поток, 
а похожа скорее на зарос
ший, заброшенный пруд, 
редко тревожимый дунове
нием ветра.

В середине декабря 1982 
года состоялось отчетно- 
выборное собрание этой ор
ганизации. С большим опоз
данием и лишь с третьей по
пытки собрали сотрудников. 
Из 55 комсомольцев на со

брании присутствовали, 28. 
Доклад секретаря Ф. Лурье 
был краток. Из небольшого 
количества мероприятий, 
проведенных организацией

Бесспорно, работать в 
комсомольской организации 
сотрудников главного кор
пуса трудно. Судите сами: 
в нес входят комсомольцы 
всех расположенных в нем 
управленческого аппарата и 
АХЧ, виварий, а также ка-

19 февраля 1983 года 
после тяжелой продолжи
тельной болезни на 55-м 
году ушел из жизни ком
мунист, заведующий кур
сом эндокринологии наше
го института профессор 
Юрий Михайлович Михай
лов.

Клинический ординатор, 
ассистент, заведующий од
ной из ведущих кафедр 
института —  факультетской 
хирургии, заведующий кур
сом эндокринологии —  
таковы основные вехи его 
жизненного пути. А за ни
ми 30 лет врачебной дея
тельности —  неустанного 
трудолюбия, таланта учено
го и организатора, способ
ности облечь идею в жи
вую плоть и, невзирая на 
тяготы и сложности, соз
дать условия для ее внед
рения и развития.

Юрий Михайлович много 
и плодотворно занимался 
хирургией органов брюш
ной полости. Но заветной 
давно выношенной его 
мечтой была эндокриноло
гия. Ради нее он покидает 
обжитую ' кафедру и впер
вые в Российской Ф ед ера
ции создает на базе ГКБ 
№  40 кафедру эндокрино
логии, где в творческом 
содружестве хирурРи, те-

систент кафедры В. Конев.
— Комсо м о л ь с к а я  

жизнь? — удивленно пере
спрашивает препаратор этой 
же кафедры Н. Сорокина.— 
Никаких мероприятий, кро
ме профсоюзных, у нас не 
проводилось. О собрании

за год, пожалуй, наиболее 
значительное — соцсоревно
вание на лучшую комсо
мольскую группу — ею 
была признана группа воен
ной кафедры. Ребята прово
дили политзанятия,’ писали 
рефераты по политической 
теме, ходили в театр драмы, 
музкомеднн, оперный, уча
ствовали в сдаче норм 
ГТО. В остальных группах 
мероприятия либо были сла
бо организованы, либо 
не проводились до конца. В 
декабре 1981 г. на несколь
ких кафедрах и подразде
лениях были приняты 
групповые и индивидуаль
ные соцобязательства. К 
осени около 80 процентов 
сотрудников сменилось, и 
комиссия нашла нецелесо
образным проверить ос
тальные 20 процентов. Но 
эти 20 процентов не просто 
цифра, а люди, которые 
наверняка и справедливо 
восприняли кампанию по 
принятию соцобязательств 
как формальность.

федры на базе многих боль
ниц города. Весьма и ча
ста сменяемость комсомоль
цев, многие из которых 
становятся студентами или 
увольняются, едва прора
ботав год. Год... Много 
это или мало, и что значит 
он в жизни каждого моло
дого человека? После шко
лы отрыв от стабильного 
коллектива, застой в обще
ственной работе особенно 
остро ощутимы. Вчерашний 
школьник предоставлен 
самому себе, его увлече
ния, заботы, способности 
никого не интересуют. В та
кой ситуации*даже некогда 
активные комсомольцы ста
новятся инертными и равно
душными. На кафедре ор
топедической стоматологии 
я тщетно пыталась выяс
нить, кто у них комсорг 
группы.

— Да и группы, как та
ковой, не существует, все 
разбросаны по разным 
больницам, — говорит ас-

ннчего не знала. Не сооб
щали».

На кафедре нормальной 
анатомии в течение всего 
года не было комсорга.

Единственное, что напоми
нает о комсомоле,— уплата 
членских взносов. Но и эту 
обязанность не все выпол
няют добросовестно. Комсо
мольская организация сот
рудников пришла к отчетно- 
выборному собранию с со
лидной задолженностью по 
взносам. Пассивность ком
сомольского бюро не пре
минула сказаться па актив
ности рядовых комсомоль
цев. О личной заинтересо
ванности в организации ка
ких-либо мероприятий дав
но забыли. Появилось иж
дивенческое отношение к 
любому начинанию.

Желания помочь не изъя
вили В. Конев и И. Сороки
на, работники вивария 
Л. Шелковникова и И. Ив
лева.

— А если будет оргаинзо-

рапевты, иммунологи и ра
диологи изучают актуаль
ные проблемы диагностики 
и лечения патологии желез 
внутренней секреции. Юрий 
Михайлович был научным 
руководителем единствен
ного в своем роде в Со
ветском Союзе эндокрино
логического центра, где за 
последние пять лет полу
чили медицинскую помощь, 
не считая консультаций, 
около 9 тысяч больных со 
всей страны.

Он крупный ученый, ав
тор 2 монографий, 70 пе
чатных работ, под его ру
ководством защищено 4 
кандидатских диссерта
ции.

Коллеги, врачи учились 
у Ю рия Михайловича прин
ципиальности, требова
тельности к себе, врачеб
ной честности, бескорыст
ному служению больному. 
Он мечтал об открытии от
деления детской эндокри
нологии, о развитии эндо
кринной службы в области, 
о создании межобластного 
эндокринологического цен
тра. Замыслы эти суждено

ван интересный вечер?
— Тогда придем.
Конечно, не все комсо

мольцы рассуждают подоб
ным образом. Вновь избран
ное бюро стремится прив
лечь как можно больше ре
бят, задумало провести ан
кетирование с целыо узнать 
потенциальные возможности 
каждого комсомольца. Ока
зать большую помощь в ор
ганизации работы среди 
комсомольцев — сотрудни
ков гл. корпуса может ко
митет комсомола. Новому 
бюро очень нужны деловые 
советы, рекомендации, дан
ные с учетом специфики 
этой организации. Предсто
ит обсудить и решить целый 
комплекс вопросов: как ох
ватить работой комсомоль
цев кафедр, расположенных 
в разных больницах горо
да? Какие мероприятия 
возможно организовать сре
ди сотрудников? Как орга
низовать соцсоревнование? 
Как разбудить активность 
ребят? Для бывшего 'секре
таря Ф. Лурье они так и 
остались риторическими. В 
комитете комсомола таким 
вопросам удивились: за
несколько лет лишь второй 
раз интересуются этой ком
сомольской организацией. 
Но, наверно, для успешной 
работы необходим обоюд
ный интерес. Тогда сдвинет
ся с места тяжелый «лежа
чий камень», придавленный 
равнодушием и формализ
мом.

Н. ДУЗЕНКО.

СВОЕЙ ЖИЗНЬЮ УЧАТ
На очередном заседании 

СНО на кафедре социаль
ной гигиены и ОЗО за 
«круглым столом» с самова
ром собрались кружковцы, 
преподаватели кафедры и 
гости — организаторы 
здравоохранения, слушате
ли ФУВ.

С большим интересом 
слушали студенты выступле

ние М. В. Мальцевой, зав. 
детским отделением гор- 
болышцы № 13 г. Сверд
ловска. Кружковцев инте
ресовало буквально все: и 
кадры больницы, и условия 
работы, заболеваемость, как 
построен рабочий день зав. 
отделением, какие вопросы 
приходится решать в тече
ние дня, ведь большинство

ребят — студенты 5 курса 
педиатрического факульте
та, для которых через два 
года все рассказанное Ма
рией Владимировной станет 
реальностью.

Разговор продолжали 
Л. А. Шачкнна, начмед, 
и Н. С. Першнн, зам. глав
врача ЦРБ Тульской обла
сти. Они поделились мыс

лями о молодых коллегах, 
указали на типичные ошиб
ки начинающих.

Кружковцы активно уча
ствовали в обсуждении вы
ступлений старших товари
щей. Горячо поблагодарили 
организаторов здравоохра
нения. Каждый ушел с.за
седания, обогатившись но
выми знаниями. ’ Хочется, 
чтобы такие встречи про
ходили как можно чаще, 
ведь нельзя учиться, только

видя прекрасные условия 
наших клиник. После окон
чания института большин
ство выпускников столк
нется с такими же трудно: 
стями, какие пережили 
старшие товарищи.

Г. ЛОКОТАНОВА, 
ст. преп., 
руковод. 

кружка СНО кафедры;
Е. ПИЧУРИНА, 

569 гр.

претворить его ученикам.
Юрий Михайлович в те

чение ряда лет был про
ректором по учебной рабо
те, председателем област
ного, членом правления 
Всесоюзного и Президиу
ма правления Всероссий
ского общества эндокрино
логов, членом проблемной 
комиссии Минздрава
РСФСР. Избирался членом 
парткома, несколько лет 
работал в составе партбю
ро лечфака.

За многогранную плодо
творную научную работу и 
подготовку врачебных кад
ров Ю. М. Михайлов на
гражден орденом Д руж 
бы народов, двумя меда
лями, знаком «Отличнику 
здравоохранения», отмечен 
благодарностями Минзд
рава РСФСР, грамотой об
кома, райкомов партии.

Память об Юрии Михай
ловиче Михайлове, пре
красном педагоге, ученом, 
хирурге, о простом и 
скромном человеке, надол
го сохранится у всех знав
ших его.

Группа товарищей.

С ОГНЕМ
ОБРАЩАЙСЯ
ОСТОРОЖНО

В 1982 году оператив
ная обстановка с пожа
рами крайне осложни
лась. Исключение не 
составляют и объекты 
здравоохранения. За 
период с 1977 г. по 1982 
год на объектах здраво
охранения, в Верх- 
Исетском районе, про
изошло 10 пожаров и за
гораний. Основные
причины их —  неосто
рожное обращение с ог
нем в состоянии алко
гольного опьянения, тех
ническая неисправность 
электрооборудования и 
невыполнение элемен
тарных требований по
жарной безопасности 
руководителями и ответ
ственными лицами.

Вот некоторые приме
ры. В инфекционной 
детской больнице №  3 
по улице Челюскинцев, 
5 от замыкания невы- 
ключенного телевизора 
в кабинете зам. главвра
ча по АХЧ тов. А. Г. 
Ревю произошел пожар. 
Огнем уничтожен ин
терьер кабинета и при
чинен материальный 
ущерб. Лаборанты кли
нической лаборатории 
отделения реанимации, 
уходя, забыли выклю
чить компрессор фато- 
метра, в результате чего 
ночью произошел по
жар. В детской больнице 
№  1 по ул. Нагорной, 48 
произошел взрыв редук
тора кислородного бал
лона по вине зам. глав
врача тов. Леконцева.

А. ФЕДУЛОВ, 
ст. инспектор 
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